



GRAN MAGISTERIO – VATICANO
ORDEN ECUESTRE DEL SANTO SEPULCRO
DE JERUSALÉN

Al servicio de las piedras vivas en Tierra Santa

La reunión de primavera del Gran Magisterio 2023



Tras una misa celebrada en honor a Nuestra Señora de Palestina, Patrona de la Orden, presidida por el Gran Maestre, en la iglesia de Santo Spirito in Sassia, los miembros del Gran Magisterio se reunieron en el Palazzo della Rovere el 19 de abril de 2023. «Me alegra reunirme con ustedes por primera vez de manera presencial, después de los años de la pandemia», dijo el cardenal Fernando Filoni al abrir la reunión, recordando el objetivo de ese encuentro: compartir con confianza y animarse mutuamente para un servicio cada vez más generoso a la Iglesia que está en Tierra Santa, es decir, en Palestina, Jordania, Israel y Chipre.

El Gobernador General, Leonardo Visconti di Modrone, dio la bienvenida a los nuevos miembros, John Secker, Vicegobernador para AsiaPacífico, y Tom Standish, que fue Lugarteniente en Estados Unidos, dando las gracias a Mary O'Brien, también de Estados Unidos, que había llegado al final de su mandato. Destacó los esfuerzos de expansión de la Orden, especialmente en América latina y África, y habló de la importancia de la Consulta prevista para el próximo mes de noviembre, anunciando la publicación del nuevo reglamento de la Orden con motivo de este gran acontecimiento. El Gobernador General informó asimismo a los miembros del Gran Magisterio sobre los detalles del contrato de arrendamiento de una parte del Palazzo della Rovere a una empresa hotelera, lo que permitirá cubrir íntegramente los gastos de funcionamiento del Gran Magisterio.

El Patriarca Pierbattista Pizzaballa, que se encontraba retenido en Chipre, participó en la reunión mediante una carta en la que agradecía a la Orden no sólo la ayuda prestada en la financiación de numerosos proyectos, sino también los vínculos que había establecido con los católicos de Tierra Santa durante las peregrinaciones reanudadas desde el final de la pandemia. La reunión prosiguió con la aprobación del presupuesto y el informe del tesorero Saverio Petrillo, destacando la generosidad de las Lugartenencias que ha permitido enviar al Patriarcado más de 14 millones de euros en 2022.

Sami El-Yousef, director administrativo del Patriarcado latino, se felicitó en su presentación por la reanudación de las peregrinaciones (más de dos millones de visitantes en abril), a pesar de la grave crisis política en Israel, cuyo gobierno es muy contestado por sus orientaciones supremacistas. Hizo una amplia descripción de los proyectos apoyados por la Orden en los distintos países que componen Tierra Santa, especialmente a favor de la educación y el empleo de los jóvenes en las zonas más desfavorecidas, como en Gaza, indicando la voluntad del Patriarca de desarrollar actividades pastorales y humanitarias en Chipre, donde la acogida de emigrantes moviliza a la Iglesia.

A este respecto, el Presidente de la Comisión de Tierra Santa, Bartholomew McGettrick, no dudó en hablar de una «Iglesia subterránea» con respecto a los emigrantes, vulnerables y privados de los derechos más elementales, víctimas de una forma de esclavitud moderna, no sólo en Israel sino en todo Oriente Próximo. El Gran Maestro, que habló personalmente de la misión de la Orden con el Santo Padre el 28 de enero de 2023, intervino para señalar este servicio a los emigrantes como una prioridad.

A continuación, los Vicegobernadores intervinieron por turnos. Tom Pogge, para América del Norte, hizo hincapié en la formación espiritual de los miembros a través del libro del Gran Maestro sobre la espiritualidad de la Orden, ahora disponible en audio (de momento sólo en inglés). Jean-Pierre de Glutz, para Europa, habló de su compromiso para que todos los documentos importantes de la Orden se encuentren disponibles en diferentes idiomas, para que los Caballeros y Damas dispongan de las herramientas necesarias para su formación. Enric Mas, para América latina, describió las iniciativas de expansión de la Orden en nuevos países como la República Dominicana, donde se va a crear una Delegación Magistral, Uruguay e incluso Paraguay desean que los obispos reciban la Newsletter publicada por el Gran Magisterio para estar mejor informados de la misión de la Orden y de su acción. John Secker, para Asia-Pacífico, presentó un programa para que la Orden siga ampliándose, por ejemplo en Japón, Singapur, Corea del Sur e Indonesia.

El Canciller Bastianelli hizo un llamamiento para aumentar el reclutamiento en la Orden, subrayando que las estadísticas han bajado tras los años de la pandemia. Informó sobre los preparativos técnicos de la Consulta. Con respecto a este evento, previsto para el próximo mes de noviembre, el Gran Maestro está trabajando en un instrumentum laboris, basado en los informes recibidos de las Lugartenencias, que permitirá a los Lugartenientes trabajar juntos en el tema de la formación de los miembros.

El Gobernador General concluyó la discusión haciendo hincapié en las actividades de comunicación y las relaciones exteriores de la Orden, y fijó la fecha de la próxima reunión del Gran Magisterio para el 9 de noviembre de 2023. La reunión concluyó con un momento de oración a cargo de Mons. Tommaso Caputo, Asesor, en el que invitó a los miembros del Gran Magisterio a ser «Damas y Caballeros de la Resurrección», siguiendo el ejemplo del beato Bartolo Longo, apóstol del Rosario y fundador del santuario mariano de Pompeya.

François Vayne

(Avril de 2023)